

## ■ L'EDIAC formations – La formation, un chemin vers l'épanouissement



- Journée des portes ouvertes 2024 de l'EDIAC formations

### Journée des portes ouvertes 2024 de l'EDIAC formations

Chaque début d'année, l'EDIAC formations accueille le public lors de la traditionnelle Journée des portes ouvertes. L'intérêt de cette journée spéciale est de permettre à nos apprenants de toutes les filières de s'exprimer pour partager leurs expériences en tant qu'étudiants et futurs professionnels du travail social.

Ces moments d'échanges sont donc décisifs pour concrétiser le projet professionnel des futurs étudiants.

De plus, cela nous permet d'avoir une meilleure visibilité pour les inscriptions à venir dans notre centre. La journée s'est déroulée en matinée le samedi 17 février 2024. Au programme : visite du centre de formation, échanges autour des formations proposées et des métiers du travail social, renseignements sur la procédure de sélection et d'admission en formation.

De nombreux étudiants de notre centre de formation ont pris part à sa promotion et nous leur en sommes reconnaissants.



## Atelier transversal « Gestion des émotions » EJE et AF

À l'EDIAC formations, nous formons des travailleurs sociaux amenés à œuvrer en collaboration à l'issue de leur formation. Nous encourageons donc la transversalité, le travail en équipe et la complémentarité entre chaque pôle : le pôle de la formation continue (Accompagnant Éducatif et Social (AES), Assistant Familial (AF), Médiateur Familial) et le pôle des Éducateurs de Jeunes Enfants (EJE). Aussi, lors de cette année scolaire 2024 – 2025, le groupe des assistants familiaux et la promotion des EJE de troisième année ont eu l'opportunité de participer à un atelier commun, celui de « la gestion des émotions ».

Effectivement, ces deux métiers s'inscrivent dans le domaine de l'accueil et dans l'accompagnement de l'enfant pendant sa période de développement. Outre les objectifs communs (acquisition des connaissances de base sur le développement des émotions chez les enfants et des outils et méthodes pour l'expression et la régulation de ses émotions),

l'atelier a permis le partage d'expériences sur leur pratique professionnelle et de comprendre celles de leurs futurs collègues du travail social.

## Cérémonie de remise des diplômes d'AES 2022 et fin de formation des EJE 2021

La fin de la formation pour une promotion de 3<sup>e</sup> année EJE et la cérémonie de remise des diplômes d'AES se déroulent généralement au mois de juin.

L'ensemble de la promotion AES 2022 a obtenu son diplôme d'État d'Accompagnant Éducatif et Social, célébré en compagnie de leurs proches, de leurs référentes de terrain et de l'équipe pédagogique de l'EDIAC formations. L'une des étudiantes a donné ses impressions dans une interview filmée (<https://www.ediacformation.com/parole-a-miriam-diplomee-aes-session-2024/>) pour partager sa joie d'être nouvelle diplômée, exprimer ses retours positifs sur son parcours de formation et son accompagnement par l'EDIAC formations.



- Atelier transversal  
« Gestion des émotions »  
EJE et AF

Il est important pour l'EDIAC formations de célébrer ses nouvelles diplômées, car la majorité d'entre elles ont intégré la formation sans avoir de prérequis et sont en reconversion professionnelle. Après avoir suivi une formation de 18 mois, elles obtiennent le premier diplôme de leur vie. Les diplômées AES ont un rôle central dans l'accompagnement de la dépendance et de l'isolement; grâce à leur diplôme, elles repartent avec une posture professionnelle du champ de l'action sociale et médico-sociale.

Du côté des EJE 2021, c'est toujours une période éprouvante tant pour l'équipe de l'EDIAC formations que pour les étudiants

de clore leur parcours de formation, qui s'est étendu sur trois ans. Évoquant la chanson « Aux champs Élysées », les étudiants ont réinterprété celle-ci en « Au revoir l'EDIAC » pour exprimer leur reconnaissance envers l'équipe. En effet, la dernière journée de formation marque le passage du statut d'apprenant à celui de professionnel, la transition vers le monde du travail et la mise en œuvre des pratiques professionnelles acquises.

Par ailleurs, la remise des diplômes, en octobre, a été l'occasion pour eux de célébrer ensemble leur réussite.

Marina CALIF

Chargée de communication  
et documentaliste



• Cérémonie de remise des diplômes AES 2022

### Au revoir l'EDIAC !

chanson écrite et  
interprétée par  
les EJE 2021

